

いよいよ開幕の今祭典、実行委員長・石川康宏氏（神戸女学院大学名誉教授、経済学）祭典実行委員会では毎回、現在の平和、政治状勢のミニ講演もしていただいた。祭典マスコットキャラクター「かもタン」も着用。祭典、うたごえ運動への期待、今の情勢の中でのうたごえ運動への期待を語つてもらつた。

2025日本のうたごえin  
神戸・ひょうご実行委員長

# 石川康宏 氏に聞く

——このたびは実行委員長をお願いしてお世話を聞いておりまます。この間、開催地の実行委員会にも参加していただきま

したが、参加されての感想や祭典への期待から聞

——このたびは実行委員会で政治状況のミニ講演 石川 あまり文化・芸術とは縁のない毎日をす

ごしてきましたので、最

初は「もつと適切な方を探して」

とお断りして

たんです。

それでもい

るいろいろな市

民団体への

「広告塔と

して」と押

し切られた

のが実際でした（笑）。2023年5月から実行委員会に参加して、せ

つかくだからと毎回「平和の問題」「政治の問題

について15分程度のミニ講義をしてきました。

行委員会は祭典準備の実務に忙しいので、そこから議論が広がることはありませんでしたが、実行委員のみなさんの中ではいまの社会状況をしっか

りとらえて、適切な歌の準備が進められているのだと思います。

それをうたごえ運動と

らえてきたわけではあり

が発足しましたね。高市

さんが自民党総裁になつたのは、党内の特に右翼

的な人々の動きが活発になつた結果でしたし、国

会で過半数を得るために維新の要望をまるのみし

た政権合意の内容は、9

条改憲、大軍拡推進、ス

パイ防止法、医療制度改革、選択的夫婦別姓拒否とヒドイものです……。

——私たち、歌で心

つないでより豊かな社会へと活動し、日本のうた

ごえ祭典はその集大成で

すが、今の政治状況、ど

う見ておられますか？

——私は、歌で心

つないでより豊かな社会へと活動し、日本のうた

ごえ祭典はその集大成で

すが、今の政治状況、ど

う見ておられますか？

——私たち、歌で心

つないでより豊かな社会へと活動し、日本のうた

ごえ祭典はその集大成で

すが、今の政治状況、ど

う見ておられますか？

——私は、歌で心

つないでより豊かな社会へと活動し、日本のうた

ごえ祭典はその集大成で